

LA MUERTE DEL CANCELLER STRESSEMMANN

LOS 200.000-00 COLONES DE LA PAVIMENTACION

La sociedad latino-americana de México

México, 3.—El presidente de la sociedad Cultural latino-americana de México señor Joaquín Fernández de Córdoba, ha declarado que a partir del domingo 6 de octubre, los jóvenes miembros de la institución reanudarán la serie de conferencias que vienen dando desde a principios del año en escuelas nocturnas de obreros, jardines públicos y agrupaciones campesinas, con el propósito de divulgar conocimientos geográficos, históricos y literarios acerca de los países del continente. En esta forma la sociedad contribuye a desarrollar el ideal latino y americanista entre las clases populares con provechosas disertaciones de interés internacional.

Las comisiones mixtas internacionales de México

México, 3.—Las comisiones mixtas internacionales de reclamaciones entre la Gran Bretaña y México y germano-mexicana, reanudaron sus labores en esa capital para dedicarse por completo a las demandas presentadas. El viernes llegará a esta capital el señor R. H. Zimmermann, tercer árbitro de la comisión mixta de reclamaciones anglo-mexicana, y el sábado próximo inaugurará sus sesiones.

El embajador Morrow

México, 3.—El embajador americano Dwight W. Morrow anunció a la Secretaría de Relaciones Exteriores que el 15 de octubre estará de regreso en el país de vuelta de su viaje de vacaciones a los Estados Unidos.

La muerte del ministro Stressemann

Berlín, 3.—Las banderas de duelo flotan por todas partes del país y en Berlín la ciudad está sumida en profundo dolor. La Wilhelmstrasse, la calle Friedrich, toda la metrópoli está envuelta en la pena que ha causado la desaparición del ministro alemán Gustav von Stressemann, que tanta actuación ha tenido en los negocios extranjeros de Alemania, en la reconstrucción del país y en la evacuación de las zonas ocupadas por los aliados.

Los corredores del Reichstag, donde la figura del orador se alzó en varias ocasiones, ora defendiendo los intereses del país conculcados por el extranjero, ora luchando valientemente por imponer paz y orden en el pueblo desmoronado por la propaganda comunista, el hambre, el terror y la miseria, estaban concurridos por los senadores y los hombres más representativos de Alemania, que deploraban en todos los tonos la inesperada muerte del genial ministro, que tenía fama mundial por sus ideas y por la tenacidad que había demostrado en la conquista de sus ideales y en la persecución de los fines que se habían propuesto para salvar a su patria del desastre.

Pasa a la página 8

Cónsul de México en Londres

México, 3.—Por expreso acuerdo de la Secretaría de Relaciones Exteriores, fue suspendido el señor Leandro Garza Leal, Cónsul General de México en Londres. El señor Gustavo Ludderts fue designado para sustituirle.

El delegado de México a la Conciliación

México, 3.—El Licenciado Fernando González Roa, delegado de México a la Junta de Conciliación instalada recientemente en Washington, informó a la Secretaría de Relaciones Exteriores, que pronto regresará a la capital. El delegado González Roa, representó a México en el conflicto surgido entre el Paraguay y Bolivia.

Escuela Santo Domingo

México, 3.—La secretaria de educación pública ha dispuesto que una escuela primaria lleve el nombre de "Escuela República Dominicana," para corresponder a la galantería de la República de Santo Domingo, que puso el nombre de México a una escuela de Santiago de Caballero.

El duelo del candidato presidencial

México, 3.—El ingeniero Pascual Ortiz Rubio, candidato del partido nacional revolucionario a la presidencia de la República suspenderá su gira por el sur del país, por haber recibido noticias que murió en la ciudad de Morelia, Michoacán, su padre político el señor Librado Ortiz. El ingeniero Ortiz Rubio y la familia Ortiz en Morelia, han estado recibiendo las condolencias por el suceso luctuoso.

La oposición en la Cámara a la partida para sueldos de cónsules tiene en movimiento a muchos interesados

Desde que el Congreso inauguró el período de sesiones extraordinarias, las agitaciones políticas en corrillos y en conversaciones particulares, han sido árdidas por la categoría de las personalidades que en ellas han tomado parte. Según hemos oído manifestar a viejos partidarios del republicanism, la especie de manifiesto que publicó el Jefe, Licenciado Jiménez Ortiz, en días pasados, no ha influido nada en su ánimo. Actualmente, la agitación política se desarrolla alrededor de la noticia propalada, casi sin fundamento, de que la Cámara eliminará la parti-

da de Relaciones Exteriores destinada al pago de cónsules en el exterior. Y decimos casi sin fundamento, porque, después de haber conversado con distinguidos miembros de esa Cámara, nos hemos enterado de que la mayoría está dispuesta a darle bola blanca a dicha partida. Pero los interesados, que son muchos, se mueven, sin embargo, dispuestos a librar una batalla. Esta mañana, por ejemplo, vimos a alguno de ellos conferenciar con varios diputados, sobre ese asunto. Hay distintas sorpresas que esperar de asunto tan importante.

El presidente de la república dispuso dar una cantidad de dinero al avidor Bolaños

El presidente de la república ha dispuesto dar una cantidad de dinero para engrosar los fondos que se recolectan por el comité proaviador Bolaños para la compra de un aparato que le será regalado.

Sobre este particular sabemos que el avidor Bolaños, acompañado de don Andrés Boza Cano y otra persona más miembros de ese comité, visitará el sábado al

presidente de la república a fin de celebrar una entrevista para ponerse de acuerdo en la suma que se le dará y también sobre el deseo del ejecutivo de poner a las órdenes del señor Bolaños el avión "Juan Santa María".

Es muy posible que en esa conferencia, el avidor Bolaños señale el día en que ha de hacer su primer vuelo en ese aparato.

200.000 colones de la pavimentación no se han pagado todavía

Se han presentado algunas dificultades para la comisión de pavimentación. Los miembros de esa comisión no pueden accionar como la situación lo requiere y esto ha producido cierto desaliento en algunos de ellos

Se dice que tres de esos miembros abrigan el deseo de retirarse de la comisión

Ciertos rumores han circulado por la calle y ciertos comentarios hemos oído en algunos corrillos sobre las dificultades porque actualmente atraviesa la comisión de pavimentación a pesar de que en algunos bancos cuentan con créditos suficientes para hacer frente a los trabajos hasta tanto no se consiga la colocación de los bonos del empréstito en el exterior.

Nosotros tratamos de inquirir algunos informes sobre estas cuestiones, y atando cabos, como se dice vulgarmente, nos enteramos de lo que sigue:

Es cierto que la comisión de pavimentación se ve hoy día en una situación un poco embarazosa, porque no se cuenta, o mejor dicho, no se dispone del dinero necesario para proceder al pago de muchas cuentas, algunas de ellas viejas, y al pago de lo que se debe a la compañía contratante.

Las planillas de jornales montan a más de diez mil colones semanales. A la

compañía según contrato, hay que pagarle \$ 26.550,00 mensuales, y en la actualidad se le adeudan los meses de julio, agosto y setiembre.

Por compras de materiales se debe a muchas casas de comercio de la capital, la respetable suma de \$ 200.000,00.

Todos esos cobros se hacen continuamente a la comisión de pavimentación, pero esta no puede dar cumplimiento a talas obligaciones por la carencia de fondos, a pesar de que los bancos han ofrecido cantidades de dinero.

En el Banco Nacional de Seguros se obtuvo una cantidad grande que ya ha sido gastada; en el Internacional aun queda un depósito grande y en el de Costa Rica existen doscientos mil colones a la orden de la comisión y que no se han tocado aún.

Habiendo ese dinero, no nos explicábamos por que motivos vienen esos atrasos. Pero, según hemos oído co-

Pasa a la página 8.

Cincuenta y cinco mil colones tributa actualmente la United Fruit Co.

A pesar de que una ley expresa prohíbe el perdón de multas a esa compañía se le ha perdonado buena parte de ellas

Como es sabido, anteriormente la United Fruit Co., solamente tributaba por nueve millones de colones, suma esta que resultaba insignificante comparada al verdadero valor de sus propiedades y negocios en Costa Rica.

Pero debido a la denuncia que en su carácter de ciudadano y de empleado público hizo hace algún tiempo don Alfredo Sáenz, amparado por la ley, resultó que las fincas de la United están estimadas en ocho millones de dólares, o sean treinta y cinco millones de colones.

Sim embargo, actualmente esa compañía está tributando por veinticinco millones de colones, por lo cual paga en concepto de tributación directa la suma de cincuenta y cinco mil colones trimestrales.

Parece que se le ha perdonado a esa compañía fru-

tera una buena parte de la multa que debía pagar conforme a la ley. Y conste que existe una ley que prohíbe terminantemente el perdón de tales multas que ni el mismo secretario de hacienda, ni nadie puede otorgar tales perdones.

Y sin embargo esto se ha hecho, lo cual pone de manifiesto que ha habido una persona interesada, algún empleado, que ha procedido en esa forma: en el perdón de una buena parte de la multa que corresponde pagar a la United Fruit Co.

En esto cabe preguntar: cual será ese empleado que ha rebajado el pago de la multa?

Sería bueno que el Director general de tributación directa o el secretario de hacienda se interesaran por poner en claro este asunto que resta una buena entrada al tesoro nacional.

Por los fueros de los vecinos Se desea que el doce de octubre haya otra audición coral

Los banqueros norteamericanos intervendrán en la contratación del empréstito de carreteras

Naranjo, Alajuela.

En "La Tribuna" de estos días leí, y que me causó honda tristeza, unas notas referentes a foot-ball. En cuanto a lo de nuestra primera división, no me causa ningún malestar. De lo que sí protesto, es la forma de tratar a nuestros deportistas vecinos. Ya sean Griegos, Ramonenses, Palmareños o Atenienses. Paréceme que los encuentros se llevan a cabo con el fin de unir y cooperar en un fin de alto deporte. No confundamos esas hermosas luchas a pleno sol; con una pelea de gallos.

Estos Campeones de Segunda en Nuestra Provincia, a mi entender, tienen muchos Humos. Porbué ne sacrificar un poco de esa vanidad, en bien de nuestro foot-ball local? Al paso que van, dentro de poco, qué cuadro va a contender con

estos bravos; si insultan tan despiadadamente, al invitado, y en una forma tan vulgar?

Yo insisto a ese anoninista a ser un tanto más culto para tratar a nuestros deportistas vecinos. Que importa perder en una lid caballerosa, que bochornoso triunfar apoyado en tanta pequeñez. Muchachos yo les felicito, por el afán de engrandecimiento, pero en una forma más digna. Cultivemos el deporte en un sentido más elevado, no enlodándolo tan despreciativamente. Ante la bofetada a los amigos, tan cobardemente ultrajados yo tiendo mi mano, y gentilmente me descubro en nombre del deporte conciente de éste mi dueblo.

S. S.

LUIS SÁNCHEZ HERNANDEZ
Naranjo, 10. de octubre de 1929.

Algunos maestros de escuela y personas particulares tienen la idea de que para el doce de octubre se celebre otra audición coral por las escuelas de la ciudad, ya que tales audiciones han dado resultados muy satisfactorios.

Ellos piensan que la dirección técnica de música puede organizar esa otra audición con cantos patrióticos conmemorativos de nuestra raza.

Efectivamente, eso sería muy oportuno y con ello se rendiría culto a la raza hispanoamericana.

DISCOS COLUMBIA

— UNICOS SIN RUIDO DE AGUJA —

Distribuidores

Font y Nieto

El doce de octubre en Cañas

En la ciudad de Cañas se festejará el día de la raza con un lucido baile social. Para esa fiesta se harán muchos preparativos, y pronto circularán las invitaciones.

El baile se verificará en la noche del once de octubre y se escogerá un salón adecuado para tan brillante fiesta social.

Se dice que en Chiriquí se han presentado muchos casos de viruela

Personas que han llegado de la frontera, sur, nos informan que se ha tenido noticias de que en la región de Chiriquí, en Panamá, y lugar éste que colinda con el territorio costarricense, se han presentado muchos casos de viruela.

Los vecinos de Golfo Dulce y otros lugares fronterizos, abrigan el temor de que esa peste invada el territorio nacional.

Sin embargo la secreta-

ría de salubridad pública ha dispuesto todo lo concerniente para evitar posibles contagios en esos lugares, donde actualmente hay destacados dos empleados de ese ministerio que están trabajando con actividad para evitar que la viruela invada el país por aquel rincón tico.

No se debe permitir la entrada de chiricanos ni de ninguna otra gente que proceda de aquella región panameña.

Se está estudiando la reforma a la cañería de Guadalupe

La municipalidad de Guadalupe estudia el modo de reformar la cañería de aquella ciudad. Para llevar a cabo esa obra se necesita una cantidad de dinero que suma muchos miles de colones. Se piensa en el aumento de los impuestos de cañería para garantizar el pago de la

deuda que se contraería llevándola a cabo. Mientras que pagaría esa deuda, los vecinos tendrían que pagar un impuesto de seis colones, el que sería rebajado a como está actualmente, una vez cumplida la obligación contraída.



LAS TOXINAS EN EL ESTOMAGO ENVENENAN EL ORGANISMO Y MINAN LA EXISTENCIA

De absoluto acuerdo con el sistema HAHNEMANN, el eminente doctor Jean Bertrand, de la Facultad de París, ha dicho recientemente que el cuerpo humano es como una estufa para el cual la nutrición es como el carbón que bien quemado en la estufa se convierte en energía. De igual manera las comidas bien digeridas podrían llamárselas cenizas de la nutrición.

En perfecta salud los jugos gástricos, el hígado y los riñones filtran y echan afuera las materias descompuestas, en cambio, las comidas impropias, mal digeridas o desordenadas producen TOXINAS en el estómago y se le dificulta eliminarlas.

El jugo frutal curativo de la Papaya que contienen las PASTILLAS DE PAPAÑA HAHNEMANN lubrica las membranas del estómago, mueve suavemente los intestinos y los hace eliminar las materias putrefactas, detenidas en ellos, que causan fiebres malignas, enferman el hígado y causan dolores de cabeza biliosos.

EL ESPECIFICO HAHNEMANN CONTRA EL REUMATISMO alivia después de tres o cuatro dosis todos los tormentos y dolencias del reumatismo en cualquiera parte del cuerpo; disuelve las cristalizaciones del veneno reumático lo mismo que el agua disuelve un terrón de azúcar: cura en pocos días la rigidez, cojera e inchazón reumáticos.

LA POMADA HAHNEMANN CONTRA LAS ALMORRANAS cura las almorranas, ciegas, protuberantes, internas o sangrantes crónicas o recientes. Corrige inmediatamente la picazón, la inflamación, las grietas, la ulceración y todas las humillaciones de las almorranas.

EL ESPECIFICO HAHNEMANN PARA LA SANGRE corrige los desórdenes de la sangre, desarraiga sus impurezas, la purifica y enriquece.

Agentes Generales en Costa Rica
HERMAN & ZELEDON.—San José

Las fiesta de Santa Teresita de Jesús el próximo domingo

El domingo habrá una solemne fiesta religiosa en el barrio de Aranjuez con motivo de celebrarse el día de la patrona Santa Teresita y el domingo se oficiará una

misa a cargo del canónigo doctor doctor don Ricardo Zúñiga.

Muchos fieles y devotos de Santa Teresita concurrirán a esos festejos.

Suscríbese a EL SOL

Ayer tarde obtuvimos el siguiente informe oficial: los señores Sexton, vicepresidente del Baker Kellogg, y Butler Sherwell, quienes han venido al país para ampliar los negocios de esa casa, han ofrecido al gobierno interponer sus influencias, en el caso de que hubiera necesidad, para la finalización del empréstito de carreteras que se esta negociando con el Firts Bank.

El presidente de la república cree que las gestiones que lleve a cabo el licenciado Arias en Nueva York, una vez restablecido, darán buen resultado, desde luego que se trata de ultimar ese negocio que desde hace varios días fue planteado y se viene estudiando.

Varios asuntos importantes serán enviados al congreso

Se nos informa que el gobierno tiene varios asuntos de importancia para enviar al conocimiento de la cámara de diputados en las presentes sesiones extraordinarias. Estos proyectos serán enviados al finalizarse la discusión sobre el presu-

puesto. También se nos informa que es muy posible que el Ejecutivo envíe al congreso el tratado comercial con Francia, de lo cual se está ocupando la cámara de comercio en el sentido de excitarlo a ese mismo fin.

CAFETERIA

EL TRAFICO

Esta cafetería se ha trasladado y puesto al servicio de su numerosa clientela nuevamente en la nueva estación de camiones

LOS LEONES

APARTADO 469 TELEFONO 3957

Mirada Arroboradora hipnotizante, lánguida o soñadora



Los ojos son más elocuentes que la palabra. Por esto debe cuidarse su marco, que son las pestañas que los protegen e idealizan. LA PESTAÑA SIREN embellece y hace crecer artísticamente las pestañas y las cejas.—CREME EMBELLECEDORA SIREN trasmite juvenil lozanía y fragancia de flores al cutis; blanca para las rubias, rosada para las morenas.

JABÓN DE VERBENA SIREN para asear, rejuvenecer, hermosear y perfumar el cutis, sedosa el callo y evita la caspa.

CREME SIREN DE PEPINOS PERFUMADA. Deleita al cuti como el rocío a las flores; detiene la marchitez.

CREME SIREN contra los Barros. Jamás falla en curar los barros y las espinillas en el rostro aunque hayan sido muy tenaces. la CREME SIREN contra las Pecas. Desvanece en pocos días las pecas y manchas de la cara.

EXTIRPADOR DE VELLOSO SIREN, limpia como si lavar la piel detoda vellosidad donde debe no existir, y en pocos minutos la deja besable y satinada.

ROUGE COMPACTO SIREN (líquido o compacto); da un color atrevido y delicado que armoniza bellamente con todas las complejiones. Resiste las comidas, las bebidas y los besos

Desapareció un individuo llevándose el producto de unos cobros

Se hacen las diligencias necesarias para averiguar el paradero de un joven extranjero que se dedicaba a hacer cobros de varias personas profesionales.

Según parece últimamente tenía en cartera varios recibos que hizo efectivos reuniendo una regular cantidad de dinero que no entregó a sus respectivos due-

ños. Parece que dicho joven tenía deseos de embarcarse, pero de las diligencias practicadas, el indiciado no ha llegado a ninguno de los puertos de embarque, por lo que se sospecha que aún permanece oculto aquí o ha tomado algunos de los caminos hacia la frontera norte.

Suscríbese EL SOL

La incapacidad moral de Moncada

La farsa de la misión a Washington. La dolorosa situación de Nicaragua

Parte VII.

EXCLUSIVO PARA "EL SOL"

(Continuación)

Los marinos mas inteligentes, aquellos muchachos que cursaron estudios académicos, que visitaron en West Point o se graduaron en otro colegio, se divierten a expensas del presidente de Nicaragua, que les ofrece para hablar en el idioma de los marinos, material para jokes (ridículos) que circulan de boca en boca entre los soldados de la intervención y entre los adictos y los enemigos del gobierno.

Los marinos participan frecuentemente de las orgías presidenciales, que se distinguen por cierta vulgaridad en que la palabra fuerte y la expresión desusada es la nota culminante de las sesiones.

Abofeteado por una negrita en una reunión

En una de las frecuentes reuniones sociales del presidente Moncada, que había congregado a sus mejores amigos, en la lista hay que incluir a los oficiales americanos que son adictos a las bebidas, se sucedieron escenas de un matiz bajo, que las hace degenerar a la clase de festines salvajes.

Ebrió el general Moncada, ebrios sus amigos, ebrios sus oficiales americanos que eran sus huéspedes, se acercó a una muchacha del pueblo que hacía vida común con uno de los asistentes, la besó y la mujer enfurecida le abofeteó

en el rostro. La mujer tenía un puñal, y detrás de la mujer estaba el oficial que la amaba y respaldaba sus actos.

La gente quedó atónita, pero Moncada aturdido ante la brusquedad del acto se apresuró a sonreír y ofreció sus disculpas a la infeliz muchacha. Al oficial dando una re-

paración: y el presidente de Nicaragua se arrodilló ante la concubina del marino, juntando las manos para pedirle perdón como un niño que quiere excusar sus malacrianzas.

La revanche de Moncada

Todos confiaban que la revancha del general se haría sentir muy en breve y dos oficiales de la marinería se comprometieron a hacer guardia en la vecindad del hogar de la mujer para evitar que se consumara un atentado.

El presidente se vengó a la manera nicaragüense. No mandó a matar a la mujer, quiso encarcelarla bajo el pretexto que su vida desordenada la colocaba en la zona de las mujeres sospechosas, pero en el momento de ejecutar la orden el amante se presentó en la Casa Presidencial a hacer reclamaciones al general Moncada, quien estuvo pronto a satisfacer sus exigencias.

Negó el general toda participación en las maniobras que se estaban proyectando, alegando como los antiguos reyes de Francia, que era el celo de sus empleados responsables por los actos, y que el exceso de celo dependía del afecto que le tenían sus subalternos.

Magnanimidad presidencial

Las palabras presidenciales no tuvieron el mérito de calmar la ansiedad del oficial americano que temía por la vida de su amante y apeló al alto comando, a un dignatario. Pasa a la página 7

Por John Russell Reynolds

John Russell Reynolds es un globe trotter inglés que ha recorrido todo el mundo y que en sus peregrinaciones nos ha querido dar un sketch acerca de la situación de Nicaragua vista desde el plano de un fino observador, cuyo carácter ha sido aguzado por los viajes constantes, que han desarrollado sus facultades de análisis.

Gran Realización de Fin de Año

TIENDA ROMERO

SEDERIA

CORESPN DE SEDA.....	de 5.25 a 3.95
CRESPON DE SEDA.....	de 7.20 a 5.75
GEORGETTE DE SEDA.....	de 6.75 a 4.75
RAYON DE SEDA.....	de 6.00 a 4.50
BARONETTE.....	de 5.00 a 3.25
LIENZO DE SEDA.....	de 3.00 a 1.75
OTOMAN SEDA PARA ABRIGOS.....	de 8.00 a 6.50

ALGODONES

CEFIROS LISTADOS.....	de 1.00 a 0.70
CEFIRO ESCOCES.....	de 1.25 a 0.70
VILLELA.....	de 1.25 a 0.85
FOULARAS.....	de 1.75 a 1.25
FOULARES MUY FINOS.....	de 2.50 a 1.30
ETAMINES FANTASIA.....	de 2.00 a 1.25
POPLINES LISOS.....	de 2.00 a 1.25
POPLINES LISOS.....	de 2.50 a 1.90
CRESPONES DE ALGODON (2 ANCHOS).....	de 1.50 a 0.85
ZARAZAS DOBLE ANCHO.....	de 1.25 a 0.85
POPLINES PARA CAMISAS FINOS.....	de 2.00 a 1.50
RAYON FANTASIA.....	de 3.50 a 1.90
ZARAZA HERCULES.....	de 1.75 a 1.25
CEFIRO ESTILO PIQUE.....	de 1.75 a 1.25
RASETAS.....	de 1.50 a 0.90
LIENZO COLORES.....	de 1.50 a 1.25
LIENZO COLORES.....	de 1.25 a 1.00
GENERO DE SABANAS.....	de 5.00 a 3.00
(1½ yardas hace corte de sábana)	
GENERO DE MANTEL DE COLORES.....	de 4.50 a 2.90
GENERO DE MANTEL BLANCO.....	de 4.50 a 2.90
PUNTO CORTINAS.....	de 1.50 a 0.75
PUNTO CORTINAS.....	de 2.50 a 1.90
PUNTO CORTINAS.....	de 3.50 a 2.25
ETAMIN COLORES LISOS.....	de 1.50 a 1.00

PARA SEÑORAS

ROPA INTERIOR DE SEDA las 2 piezas.....	de 12.00 a 8.00
ROPA INTERIOR DE HILO las 2 piezas.....	de 4.50 a 2.90
ROPA INTERIOR DE BATISTA las 2 piezas.....	de 6.00 a 3.75
MEDIAS DE SEDA PURA.....	de 3.00 a 1.50
MEDIAS DE SEDA PURA.....	de 4.00 a 2.00
MEDIAS DE SEDA PURA.....	de 5.00 a 2.50

LANAS

LANA PARA COLEGIO CHEVIOT.....	de 3.50 a 2.25
PAÑETE PURA LANA.....	de 3.50 a 2.25
PAÑETE FINO MUY ANCHO.....	de 6.00 a 4.50
POPLIN DE LANA.....	de 4.75 a 3.50
TOALLAS DE SEDA.....	de 40.00 a 28.00

ARTICULOS PARA CABALLEROS

CORTES DE CASIMIR.....	de 50, 60 a 28.00
ROPA INTERIOR ½ LANA MARCA DOS TORRES.....	de 8.00 a 6.00
ROPA INTERIOR. PURA LANA.....	de 15.00 a 10.50
ROPA INTERIOR B. V. D.....	de 5.00 a 4.00
PIJAMAS.....	de 8.00 a 5.75
CALCETINES DE HILO.....	de 1.50 a 0.75
CALCETINES DE SEDA.....	de 3.00 a 1.50
CALCETINES SEDA FANTASIA.....	de 3.50 a 2.00
CALCETINES SEDA FANTASIA.....	de 2.00 a 1.25
EAJAS DE CUERO HEBILLA INICIAL.....	de 7.00 a 4.50
CORBATAS INDEFORMABLES.....	de 4.00 a 1.90
CAMISAS.....	de 4.50 a 2.75
CAMISAS.....	de 5.00 a 3.90
LAS FAMOSOS CAPAS AHULADAS para montar.....	de 48.00 a 35.00
CAPA CON MANGAS, PARA CALLE.....	de 25.00 a 15.00
PARAGUAS DE MEDIA SEDA.....	de 12.00 a 7.50

OTROS ARTICULOS

PAÑOS DE MANO.....	de 1.75 a 1.25
PAÑOS DE MANO.....	de 3.50 a 2.25
PAÑOS DE MANO.....	de 1.25 a 0.85
CORTINAS DE PUNTO [el par].....	de 18.00 a 12.00
CORTINAS DE PUNTO [el par].....	de 20.00 a 13.00
COBIJAS DE LANA.....	de 20.00 a 14.00
COLCHAS.....	de 15.00 a 8.50
SWEATERS PARA SEÑORA.....	de 15.00 a 10.00
SWEATERS PARA HOMBRES.....	de 12.00 a 7.00
PARAGUAS PARA SEÑORA.....	de 12.00 a 9.75
KAKY.....	de 1.25 a 1.00
PANILLA FINA.....	de 8.00 a 5.00
BUFANDAS DE LANA.....	de 12.00 a 8.00
BATAS DE BAÑO.....	de 25.00 a 18.00
BATAS DE BAÑO.....	de 30.00 a 20.00
CAPAS PARA NIÑO.....	de 10.00 a 6.75

Mil artículos más a precios verdaderamente baratos

TIENDA ROMERO

Sección Deportiva

(A cargo de Pugilista)

Como llegó Henri Cochet a convertirse en la primera figura del tennis mundial

(Continuación)
Ocupado por camiones Militares

Desde 1914 a 1919 los terrenos del Tennis Club de Lyon fueron ocupados por camiones militares que convirtieron el lugar en un campo de concentración. Jugué entonces en las plazas y en las canchas improvisadas en los patios. Recién en 1919 pude volver a poner los pies en un verdadero court. Poco más tarde, en 1920, se disputó el primer campeonato lionés de la postguerra. Lo gané, batiendo el campeón de 1914, que no era otro que el presidente del club. El no se esperaba un contraste semejante y quedó un poco mortificado; pero su alto espíritu deportivo le impidió demostrarlo abiertamente.

Había ganado mi primer campeonato y me parecía que en el mundo no podía haber un jugador más capaz que yo. Con la satisfacción que es de imaginarse pensaba en mi título: ¡campeón lionés!

No era inmodestia. La alegría íntima que me produjo aquella victoria continuaba siendo uno de los recuerdos más gratos de mi vida de deportista.

El mismo año me adjudiqué el triunfo en el torneo de Saint-Etienne y en el de Aixles-Bains, donde me impuse en cinco pruebas sobre las seis en las cuales intervine.

En 1911 leí en la revista "Tennis y Golf" del mes de enero que el campeonato francés de los juniors se realizaría en el Tennis Club de París, sobre canchas cubiertas. No vacilé en hacer los trámites necesarios para competir en este certamen. Muchos principiantes parisienses se preguntaron seguramente en esa ocasión qué podía hacer "ese lionés"

en un concurso de tanta importancia. Algunos intentaron hacerme objeto de bromas nada agradables, preguntándome una infinidad de extravagancias y tonterías, seguramente para poner en aprietos mi ingenuidad provinciana. No faltaron los que inquirieran de mí si había tomado o no pasaje de vuelta, conjuntamente con el permiso de la Federación. Yo no me turbaba poco ni mucho con aquel asedio, pero trataba de parecer un "Angelito" medio mareado en medio de una cofradía de "vivos". Comenzó el torneo y vencí a Juan Le Besnerais, que era el gran favorito.

Agustín corrió la misma suerte a pesar de la fe que inspiraba a los entendidos. Solamente Borotra, otro de los participantes, pudo restablecer un tanto la situación: ganó los dos primeros sets, pero perdió los tres siguientes:

¡Campeón parisiense, junior!

Yo únicamente sé la alegría que este suceso me produjo: ¡había ganado el título de campeón parisiense de la categoría junior! La misma tarde pude darme el placer de cenar en uno de los restaurantes más lujosos de París. Era uno de los hombres más felices del mundo.

Técnicamente, mi estilo se había ido perfeccionando. Poseía ya una cierta personalidad como jugador. Y para llegar a eso, no había limitado mi atención al trabajo de los brazos, sino que me había preocupado de la acción de todos mis músculos, a fin de aumentar en todo lo posible su eficacia. En particular, me había detenido a perfeccionar el juego de mis piernas, pues pienso que el jugador de tennis debe acostumbrarse a regular instintivamente

mundial

El campeón cuenta aquí su brillante

Historia Deportiva

sus pasos, en ritmo y número, para conseguir de este modo estar siempre correctamente parado frente a la pelota que va a golpear. Si no lo consigue, solamente los músculos del brazo en acción, y sus tiros carecerán de fuerza y regularidad. Cuando un player sigue menos bien que de ordinario un revés o tiro derecho, es porque coloca mal sus pies.

Poseía también entonces mis golpes favoritos: el golpe derecho sobre todo, que ahora "sigo" con mucha sobriedad. Además, preparo poco el tiro, llevando apenas la raqueta para atrás, sin despegar el codo del cuerpo.

En general, casi no juego con el brazo; empleo más el antebrazo. Lo que da tanta velocidad a mi golpe derecho es el modo como adelanto el hombro, inclinándome a tal extremo que parezco voy a caer, cosa que solo sucedería si mis pies no estuvieran bien colocados.

No me gusta, en cambio, el tiro de revés, mientras que en la volea, sin ser tan diestro como Borotra, sorprendo a menudo a mis adversarios, sea por su inesperada ejecución, sea por su longitud.

Creo, por otra parte, que el jugador debe, indispensablemente, saber seguir un

servicio derecho, cortado o americano. Por el contrario, no me parece que deba seguirse un servicio de revés, o cualquier otro tipo excéntrico de servicio, como, por ejemplo, los copiados del que utiliza el conde de Mishu y que le ha valido su fama de cómico de las courts.

Después de la primera victoria en París.

Después de mi primera victoria en París, volví a la carga, esta vez mucho más en serio, interviniendo en el Criterium sobre canchas de polvo de ladrillo. El sorteo quiso que me tocara enfrentar a los mismos adversarios del primer certamen. El resultado fué idéntico.

Mi actuación había despertado intretanto el interés de los dirigentes de la Federación. Recuerdo que después de la segunda victoria, Pedro Gillou, entrenador del equipo nacional, anunció oficialmente que no permanecería mucho tiempo en la categoría junior. Efectivamente: dos meses más tarde ingresaba en la superior.

A principios de 1922 fuí designado como número 4 del team que representaría a Francia en el campeonato mundial sobre canchas cu-

biertas, en Saint Moritz. Se repitió lo del Criterium. Juan Borotra llegó también a la final, y yo con él. El score fué idéntico al anterior. Comenzó ganándome dos sets, pero perdió los tres subsiguientes. Este éxito me permitió participar en el campeonato mundial sobre canchas de tierra apisonada, jugado en Bruselas.

Fué mi primer gran torneo. No solamente gané en singles, sino que vencimos en pareja con Borotra en dobles, y en los mixtos, conjuntamente con Susana Lenglen.

Comprendí entonces lo que verdaderamente significan los grandes certámenes y su enorme repercusión en el exterior. No he olvidado un detalle de aquella memorable quincena en Bruselas. Vuelto a Francia, terminé la temporada ganando el campeonato francés, después de vencer en la final a Juan Samazeuilh.

A partir de aquel año, entré a formar parte de la escuadra superior de Francia. Los éxitos de este equipo en los concursos internacionales son conocidos de todo el mundo. El mayor ha sido sin duda el que le permitió llevar a Francia la Copa Davis, que había estado varios años en poder de los Estados Unidos. Este año el trofeo ha quedado en Europa, luego de una recia batalla con los norteamericanos. Sólo gané los singles y con Borotra.

Como conclusión puedo decir que desde que empuñé una raqueta he tenido una suerte maravillosa. A menudo resulté derrotado, pero volviendo la vista al camino recorrido, me pregunto hoy si cada uno de los contrastes que la fortuna no me perdonó no vino a producirse en momento que se hacía necesario. Por medio de ellos, mi buen hado

no hacía más que prevenirme sobre los inconvenientes de dormirse sobre los laureles: un mal menor impedía otro mayor. Por ejemplo: si el verano pasado no me hubiese vencido Loot en Wimbledon, seguramente no habría reconocido la necesidad de entrenarme con mayor rigor, hecho éste que me permitió ayudar a Lacoste y Borotra a ganar la Davis poco después.

La victoria es, empero, un gran estímulo. Imponiéndome en el campeonato de Francia, he encontrado una amante exigente, que me ha pedido mucho, pero que también me ha procurado satisfacciones: la ambición de jugar siempre mejor y de representar con honra a mi patria. Por eso he soportado los entrenamientos más duros. Mucho antes de que se inicie el torneo procuro llevar una vida ordenada. No fumo ni bebo alcohol. Me acuesto temprano, pero no tanto que pueda perjudicarme el exceso de sueño. Como bien y hago largos paseos. No pienso mucho en los matches que debo jugar y continúo tranquilamente mis partidos de entrenamiento, sin cuidarme demasiado del resultado de ellos. Pero cuando llega el momento de la lucha, entonces sí que pienso en el triunfo y la voluntad de vencer se sobrepone a todo.

Es necesario saber—es éste el magnífico ejemplo que dan Lacoste, Borotra y Tilden—aprovecharse igualmente de las victorias como de las derrotas, para formarse un anhelo siempre creciente de triunfar. La voluntad en el tennis como en todos los deportes, es la mejor y seguramente la menos costosa de todas las pólizas de seguro contra los fracasos.

JOSE ENRIQUE GARNIER

VULCANIZADOR

Ofrece absoluta garantía en sus trabajos "Taller Goodrich"

Portátiles Inglesas "COLUMBIA"

Ofrecemos surtido y cantidad - Recuerde que la portátil

"COLUMBIA"

ES LA MEJOR EN EL MERCADO MUNDIAL -- VENTAS A PLAZOS

FONT & NIETO, Distribuidores de COLUMBIA PHONOGRAPH Co.

Página de la Sociedad

Almuerzo en honor del aviador Bolaños

El club Rotario de esta capital dispuso festejar con un almuerzo en el Club Unión, al valiente aviador nacional Tobías Bolaños, quien a despecho de sus destructores, ha sabido mostrar una vez más que las glorias que conquistó en Francia fueron ganadas por sus méritos, que en Guatemala supo revelarnos nuevamente. El almuerzo fué de lo más cordial y hubo como de rigor discursos y frases llenas de aliento para el compatriota que hoy regresa lleno de júbilo al seno del hogar.

Mariana S. de Alfaro.
A las muchas felicitaciones recibidas por la estimable dama, "El Sol" une la suya tan sincera como respetuosa.

Viajeros

Prepara su regreso a Costa Rica después de una larga estada en el exterior, el estimable caballero don Ramón Madrigal Q., en compañía de su señora esposa y de sus hijitos Otto y Nora.

De Turrialba regresó Mr. Jerome B. Clark.

De Heredia estuvo en esta capital don Carlos Lizano.

Regresó de Puntarenas don Luis Demetrio Tinoco.

Para Limón salieron el Lic. don Adán Acosta en compañía de su hija política doña Irma Acosta.

Vino de Heredia la señora Estela Bolaños.

Del mismo lugar saludamos a don Eloy Ramírez Víquez.

Para Limón salió don José Pagés.

El profesor don Salvador Umaña, estuvo ayer entre nosotros procedente de Heredia.

El próximo sábado saldrá para Nicaragua el caballero don Emilio Pereira, quien

se encuentra entre nosotros desde hace algunos días.

Don José Lizano se encuentra en esta capital procedente de Grecia.

Prepara viaje a Francia, el joven violinista don Raúl Cabezas D.

Hoy ingresará a esta capital, después de unos meses de permanencia en los Estados Unidos, el caballero don José M^a Pinaud, co-propietario de "La Tribu-

na" y miembro del Club Rotario de esta capital.

Con este motivo sus compañeros de labores le preparan un cordial recibimiento como demostración de simpatía.

Para Limón salió la señora Clara Pitt.

Enfermos

La señora doña Mercedes Moreno de Baudrit, esposa del Primer Designado a la Presidencia, don Fabio Baudrit, se encuentra restablecida de su dolencia.

Un tanto enfermo se encuentra don Santiago Alvarado.

Ha restablecido el Lic. don Víctor Guardia Quirós.

Guarda cama don Gilberto Crespi.

Un tanto delicado de salud ha estado el Dr. Moreno Cañas. Hacemos votos por el restablecimiento del estimable galeno.

Continúa enfermo de cuidado don Lorenzo Saravia.

El niño Carlos Zeledón, hijo de don Guillermo Zeledón y su señora esposa doña Emilia de Zeledón, se encuentra bastante enfermito. Por la tranquilidad de sus señores padres deseamos para Carlitos una pronta mejoría.

Continúa mejorando de su grave dolencia doña Marta Soto de Belgrave.

Compromiso matrimonial

La distinguida señorita Ofelia Monge celebrará el domingo próximo ante una reunión de sus amigas su compromiso matrimonial con el joven señor Mario Jiménez, y nos anticipamos a ofrecerle nuestras más efusivas felicitaciones.

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunicar cualquier evento social de interés

CONFIDENCIAS FEMENINAS

San José, Octubre 28 de 1929.

Viéndome en una crítica situación recurro a Ud., para que me saque de ella por medio de sus sabios y discretos consejos. Hace tres años mas o menos, tuve un pretendiente, un joven inteligente y de nobles sentimientos, que interesó mi pensamiento aunque nó mi corazón, pero que con el tiempo talvez lo hubiera logrado.

Desde entonces no había vuelto a verlo, pues él se trasladó a otro país, pero hace pocos días tuve la sorpresa

Llegaron a tierras costarricenses los famosos Pat y Patachón El domingo reaparecen ante sus numerosos admiradores

Pat y Patachón, los reyes de la risa, los insuperables a quienes medio mundo admira, han llegado de nuevo a Costa Rica. Y han llegado de nuevo dispuestos a triunfar mas ruidosamente que en su anterior viaje.

El domingo próximo, que será domingo de gran gala en la capital de la república, los famosísimos Pat y Patachón se presentan de nuevo ante nuestro público. Ese día se estrena en los teatros América, Variedades y Adela una super-producción de los creadores de la risa.

Pat y Patachón no tienen

actualmente rival en el mundo entero. Estos geniales cómicos europeos gustan cada día más y sus super-producciones son todas archisuperiores.

En la función del domingo del Variedades en que reaparecen Pat y Patachón el dueto mexicano Tapia Rubio ofrecerá al culto público capitalino un nuevo y grandioso programa, con canciones de las mas gustadas y con estrenos de las mismas, del insuperable repertorio.

No hay duda que esto lo constituirá el acontecimiento máximo del año.

de verlo y entablamos de nuevo relaciones, pero declaro que lo encuentro muy cambiado. Una de las cualidades que yo le había alabado, la franqueza y sinceridad que acompañaba siempre a sus acciones y palabras ha desaparecido, ahora observa una conducta sospechosa y eguívoca que me ha decepcionado; cuando va conmigo se pone nervioso, mira para todos lados como si temiera algo y me dice que caminemos mas de prisa.

A mí me han chocado mucho todas estas cosas, pues me ofenden mi amor propio y quisiera que Ud. por ser tan práctico en estas cuestiones me diga que conducta debo de observar en adelante para con él.

Le agradezco de antemano su atención.

Affma.

DESDEMONA

Probablemente se ha vuelto mas desconfiado o tiene una novia y teme que lo vea con Ud. Es preferible que Ud. le llame a cuentas y le pida explicaciones acerca de su conducta.

Defórmeme del resultado de su trabajo que me será grato estar enterado para ayudarle.

Fue detenido el dueño de la casa de hechicería Como se valieron los detectives para sorprender ese autro de explotación

Una mujer tuvo intervención para el descubrimiento de la casa de los hechiceros, hecho este ocurrido en días pasados.

La mujer recibió instrucciones de la dirección general de detectives. Debía presentarse en dicha casa como una cliente que iba hacer ciertas consultas. Tras ella irían los detectives, pues lo que se proponían era sorprender a los brujos en acción, con trajes de ceremonia. Pero la mujer, al penetrar en dicha casa y ver el misterio en que estaba envuelta, se puso nerviosa, con lo que hechó a perder los

planes detectivescos para sorprender en acción a los hechiceros.

En vista de eso, los detectives se introdujeron en la casa no encontrando a los brujos, pero si todos los utensilios y aparatos complicados de que se valían para sus trucos.

El dueño de la casa fue detenido para las investigaciones del caso, y los detectives tienen ya un dato importante para proceder a la detención de los individuos que explotaban ese negocio, entre los que figura un sujeto de Cartago.

VARIEDADES TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY --o-- Jueves 3 de Octubre --o-- HOY

DOS GRANDES FUNCIONES POPULARES DOS

NUEVOS EXITOS DEL APLAUDIDO DUETO

TAPIA - RUBIO

ULTIMAS FUNCIONES - SIGUEN LOS LLENOS

A las 7 y a las 8. 30 de la noche, regio estreno de arte de la afamada casa TIFFANI

CAZADORAS DE MARIDOS

Una obra llena de encantos y alegrías cuyas escenas interesantes en el alto grado están bellamente interpretada por las estrellas MAE BUSCH y MILDRED HARRIS. En ambas funciones harán su presentación los célebres cancioneros mexicanos

TAPIA -o- RUBIO

con un colosal program de lo mejor de repertorio y nuevos números. — ENTRADA UN COLON

Domingo 6: —Reaparecen los ases de la risa

PAT Y PATACHON

En una nueva y grandiosa película

CICLO CARTAGO

Aviso a mi numerosa clientela que ya recibí los tan acreditados catres blancos esmaltados e inoxidables, los que ofrezco a precios que no admiten competencia

PREGONEROS

Se necesitan en EL SOL

Buen sueldo

Avisos Económicos

Vermicida Infantil

Remedio heroico y del todo inofensivo para los niños.—Infalible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales.—Unico Depósito SABORIO Hnos. San José.—Teléfono-2370 Apartado 192. Y de venta en todas las boticas del país.

Lia de Montero

Profesora y traductora de Inglés y Castellano, con práctica en el Colegio Berlitz de los EE. UU. y veinte años preparando a los estudiantes aplazados del Liceo y demás colegios nacionales. Apartado 1208. Habitación: lado Norte Pulpería del Río de la Plata.

Lia de Montero.—Spanish and English translator and teacher of both languages, 20 years of practice.

P. O. Box 1208.

Residence next to Pulpería "Río de la Plata"

Jardinería «El Porvenir»

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitenciaría. San José, Costa Rica.

Ricardo Melgar A.

Mecánico, ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias. Especialidad en máquinas tipográficas. Recibe órdenes en el taller mecánico de Joseph Daly.

Plan para el sorteo del 6 de Octubre de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1-00 el vigésimo

Valor en premios: 50,400.00 colones

1 premio mayor de	₡ 50.000	₡ 50.000-00
1 " " "	8.000	8.000-00
1 " " "	4.000	4.000-00
1 " " "	1.000	1.000-00
3 " " "	500	1.500-00
19 " " "	200	3.800-00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 200-00 c/u.		2.000-00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 100-00 c/u.		1.000-00
79 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de ₡ 100 cada una.		7.900-00
720 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 30-00 cada una.		21.600-00
845 premios	Valor.....	100,800-00

CONCURSO CIENTIFICO DE ESTUDIANTES

Este concurso ha sido pospuesto a solicitud de un estimable profesor de Cartago

El Sol abre un concurso científico en que podrán tomar parte los estudiantes de Costa Rica

Los temas serán Ciencias Naturales

- 1er. premio Para el mejor herbario que presenten los estudiantes de los cinco colegios de segunda enseñanza del país.
- 2o. premio Un Larousse ilustrado A la mejor colección de mariposas
- 3er. premio Un libro de Mineralogía A la mejor colección de piedras clasificadas.

Tribunal calificador: un grupo de profesores de los colegios nacionales.

El profesor del Colegio de Señoritas señor Moisés Vincenzi conduce este concurso en representación de El Sol.

El concurso se cerrará el día 31 de octubre. El día 15 de noviembre se distribuirán los premios en un teatro de la ciudad.

Se ruega a los estudiantes que participen en el concurso se sirvan llenar el cupón siguiente haciéndolo firmar por el profesor respectivo.

EL SOL
SECCION CONCURSO CIENTIFICO
San José

Nombre.....
Tema.....
Colegio.....
Profesor.....
Fecha.....

Fábrica de colchones y muebles de Antonio Alvarez

Garantía completa. En la fábrica de Muebles y Colchones Cartago, 225 al Oeste del Mercado.

Cartago Dry Cleaning

Perfecto arreglo de ropa de casimir aplanchado a vapor. Esterilización completa.—300 vs. al Oeste del mercado.—ZACARÍAS LEIVA

Vendo un lote

de inyecciones o vacuna contra la gonorrea, Neo-Dmégon, último descubrimiento francés.—Carlos Fonseca O.—Cantiguo al Granero la Constructora.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulpería "La Playa" Estación del Pacífico, San José.

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en EL SOL

Sin ruido de aguja
UNICAMENTE LOS
DISCOS COLUMBIA
Font y Nieto

Concurso Deportivo

El Sol para promover los sports ha dispuesto organizar un concurso en el cual se determinará por medio de votación quien es el mejor deportista costarricense.

Una valiosa medalla de oro será obsequiada por este diario al triunfador del certamen, que se cerrará el día 30 de Noviembre próximo.

El escrutinio será presenciado por las principales asociaciones deportivas y el triunfador será condecorado en acto solemne en uno de los teatros de la ciudad.

EL SOL
SAN JOSE — CONCURSO DEPORTIVO

Voto por.....
como mejor deportista nacional

Firma.....

Fecha.....

Este cupón debe ser enviado a la dirección de El Sol, a fin de publicar el resultado de la votación semanalmente.

VERMIFUGO



SAN ANTONIO

Remedio eficaz, para la expulsión de lombrices.

De venta en la FARMACIA ESPAÑA
LUCAS MORUA Farmacéutico
CARTAGO - C. R.

De acción pronta
Eficaz
Inofensivo

Se administra con jugo de naranja dulce

Pídalo en las Boticas

Espacio contratado

Santo Domingo de Heredia, Octubre 19 de 1929

Señor Juan Rafael Chaves Pte.

Vea, hombre:

Cancele los tres colones (₡ 3-00) que debe de la suscripción del periódico EL SOL, correspondiente al mes de abril y medio mes de mayo del presente año, pues así dejará usted de insultarme porque le cobro, y no nos volveremos a agarrar

como perros, ni se me pondrá atrás, allá por las calles de las afueras por donde me dirijo a mi trabajo, pues eso puede traer malos resultados porque tiene usted una boca muy asquerosa hasta para mentarle a uno la madre.

Esperó la pronta cancelación, y que no se repitan hechos tan salvajes, que pugnan contra la razón y la justicia.

JOSÉ T. ORTEGA

EL SECRETO DE ALEMANIA

Porqué son notables los alemanes? Por la música dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha

hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza.

Traubo se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa cerveza.

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.
COMPAÑIA REAL HOLANDESA DE VAPORES
EL VAPOR
VAN RENSSELAER
De 10.000 Toneladas
Saldrá de LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guaina, Trinidad y Havre
El 10 de Octubre de 1929
LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS
Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes Dirijase a SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

Medias Ruby Ring

Verdad que el nombre es muy armonioso? Ruby Ring sienta admirablemente las piernas modelándoles y dándoles cierto aspecto que coopera a realizar sus bellas formas.

Una media es una pieza de distinción en la toilet de

a mujer, y si esa pieza esta bien elegida facilmente puede adivinarse el buen gusto de la persona que la selecciona.

Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es un símbolo de distinción en las piernas de la mujer.

Eladio Rivera
OFRECE A UD.
Un carro Buick "29" llamar al teléfono 3183 o al 3978

Fue aprobado el programa en lo referente a Educación Pública y Fomento

Conforme se había anunciado, anoche, a las ocho, celebró reunión el comité ejecutivo del partido renovación nacional, habiendo sido presidida por el candidato de esa agrupación don Tomás Soley Güell.

Se conoció de la correspondencia recibida últimamente y se trató de algunos asuntos corrientes.

Luego se entró a discutir el programa del partido, siendo aprobada definitivamente la parte que se relaciona a educación pública y a fomento.

Maypole
EL TE DE GUSTO EXQUISITO
DE VENTA EN:
LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

El agente principal de policía de tráfico fué reemplazado

Incapacidad...

Viene de la página 3

En la mañana de ayer el Ejecutivo reemplazó al Sr. Agente Principal de Policía de Tráfico don Juan Félix Vargas, quien desde hace mucho tiempo ha venido desempeñando ese puesto a satisfacción del público y del Gobierno, pero, por motivos de salud elevó su re-

nuncia y ayer fué repuesto con el Sr. don Salvador González, elemento activo y muy conocido en los centros palmareños donde es muy estimado, por otra parte, goza de toda la confianza del Gobierno quien espera que el señor González ha de saber comprender.

rio de más gerarquía para que fuera a convencer a aquel "general de baraja" como llaman los oficiales, para que cambiara de opinión.

Después de todo el general es muy accesible (to change his mind) a cambiar de opinión, y los cambios pueden notarse en el descontento que domina entre sus partidarios y entre sus enemigos.

Se aproximó el enviado del oficial al general Moncada, quien para persuadirle de sus buenas intenciones tuvo un desprendimiento de generosidad hacia la mujer, a quien el presidente tenía en «alto aprecio y estimación» para usar sus palabras y para dar más énfasis a sus declaraciones, tomó un papel del escritorio y escribió en blanco su nombre, agregando: Dígame que llene este cheque por la suma que ella desee.

Dígaselo a los marinos

Una de las ocurrencias más originales, q' demuestra ingenio y perspicacia es la expresión que un oficial secundario del cuerpo de marinos estacionado en Managua escribió en el album presidencial, a solicitud del general Moncada.

En la turbación constante que le ocasiona el aguardiente, que no le deja razonar, porque no tiene el don de razonamiento y que no le consiente pensar porque está en un estado anormal, el presidente pidió a uno de los compañeros de mesa que escribiera algunas palabras para su album.

El oficial accedió al pedido presidencial, y en una humorada que le celebraron sus compañeros y que le celebran cuantos lean la ocurrencia o cuantos conozcan la génesis de la oración, escribió a Moncada en el album: "Si algún día su pueblo deserta, dígaselo a los marinos."

La frase es muy popular en los Estados Unidos, donde se ha hecho una film alrededor de la versión.

"Tell it to the marines."
Pero la frase es mundial y recuerdo que en Inglaterra dicen muy frecuentemente para burlarse de un hombre: "Tell it to Sweeney". "Dígaselo a Sweeney".

(CONTINUARA)

Actividades políticas

Los distintos comités que representan sus respectivos partidos se mueven constantemente por medio de conciliares o enviados que visitan directamente a los gremiales de pueblo. En este sentido hasta la vez, parece llevarse la palma el carlismo que con la nerviosidad o talento de don Carlos, hace caminar sus planes políticos de modo práctico y breve. Debido a esos esfuerzos es que en la actualidad se oye por doquiera revivir en los labios de nuestros obreros las discusiones apasionadas a favor de la franja azul del republicanism. Vuelve pues don Carlos María a ser de moda, vuelve el viejo político

incansable a la lucha con sus adversarios.

El partido renovación nacional

En toda esta semana no se puede contar nada de ellos, a no ser del viaje del jefe don Tomás Soley Güell a Washington, que en el público ha tenido mala acogida por ir a representar ad referendum al gobierno de Nicaragua, desacreditado en toda la América por su yanquilandismo incondicional. Así pues se puede decir que este paso de don Tomás ha sido antipolítico.

Por lo demás, el comité ejecutivo del partido renovación ha inundado en circulares a toda la república.

El tunel más largo: El Simplón

La perforación de los Alpes

El taladro del Monte Cenis, primero en la fecha, hizo pasar por Francia todo el tráfico del Norte, hacia Italia y el mar. Este monopolio de hecho duró desde 1870 a 1880, época en que Suiza, perforando el San Gotardo, cambió el eje de los transportes en provecho suyo. La insuficiencia de los dos túneles, la competencia posible o real de los túneles orientales, determinó a Suiza a empezar en 1898 el taladro del Simplón, ya iniciado en 1860. Admirablemente situado, construido en condiciones particularmente favorables a la tracción, el Simplón, explotado en galería y vía únicas desde 1906, se terminó de construir en 1921, siendo el tunel alpino por excelencia.

reciendo en número de 228. Esto se remedió por el procedimiento del agua fría comprimida a 40 atmósferas que llevada al frente del ataque penetraba en una canalización especial que la esparcía en forma de lluvia menuda. El aire se refrescaba al atravesar esta cortina líquida. Entre las sorpresas del trabajo, los obreros encontraron rocas comprensibles que desprendidas por la excavación del subterráneo, se manifestaban rompiendo todas las armaduras de madera, que fué necesario reemplazar por otras de hierro. Al hacer saltar el último peñascal que esperaba los dos frentes del tunel, la mina hizo brotar un enorme caudal de agua que se derramó en torrente hacia Italia, entre las localidades de Iselle y Domodossola.

Procedimiento de construcción del Simplón

Los dos túneles.--La construcción del Simplón innovó el método de los dos túneles paralelos, de una sola vía y unidos por galerías transversales. Al principio no se construyó para la explotación más que una de las galerías; la segunda, lo mismo que las galerías transversales, se abrieron también al mismo tiempo, pero solo en la medida que habían de servir para la ventilación y refrigeración de la primera, para el transporte del material de construcción y para el desplazamiento de tierra. Cuando el tráfico lo exigió, o sea en 1912, se acometió la segunda galería, agrandada en 5,50 metros de altura y 4,50 metros de ancho, como la primera y dispuesta para la explotación de la segunda vía. Estos últimos trabajos, interrumpidos por la guerra, se terminaron a fines de 1921.

Perforación y ventilación.—El empleo de las perforadoras hidráulicas Brandt, permitió un rendimiento doble del que se obtuvo en San Gotardo. La ventilación se consiguió con el aire comprimido a baja presión de 270 milímetros a razón de 30 metros cúbicos por segundo en las canteras. El calor llegó en ocasiones a 42° y una complicación inesperada agravó este problema de la temperatura: el encuentro de manantiales de agua caliente con 50° térmicos y que fueron apa-

Fiesta Patronal en San Jerónimo de Grecia

El Domingo treinta a las doce del día, doce atronadoras bombetas anunciaron desde el azul firmamento el comienzo de la fiesta, que muy ligeresamente vamos a escribir.

Todo el mediodía del domingo fué de diversiones; en la noche se vendieron cenas que hacían soltar el llanto a todo aquel que las comiera, pues estaban riquísimas, artístico, juego piro-técnico, bailes en varias casas, etc.

El lunes a las cinco de la mañana la filarmonía de Naranjo despertó a los vecinos para que comenzaran nuevamente los jolgorios, desde las seis comenzaron a llegar vecinos de todas partes, al extremo que a las nueve de la mañana, hora en que comenzó la misa, estaba la población de bote en bote; la preciosa Ermita q' es bastante espaciosa no pudo dar febrigo a tantísimos fieles que deseaban oír la Santa Misa de Revestidos. A la una, hubieron carreras de cintas amenizadas por la misma filarmonía, rifas y mil diversiones mas, que detuvieron hasta muy tarde a tantísimos concurrentes. Todo el tiempo hubo derroche de alegría y de armonía.

El pueblo de Naranjo de una muy franca y sincera demostración una vez más con su asistencia a los Jeronimeños, el afecto y simpatía que por este laborioso

pueblo siente; todas las señoras, señoritas y caballeros de mas estimación estuvieron participando de la alegría que reinaba en los corazones Jeronimeños. Con la concurrencia tan enorme de Naranjeños, queda sin ninguna base, la política q' un pequeñísimo grupo de vecinos de este pueblo hacen contra la anexión de Cirrí y San Jerónimo de Naranjo, pues estos alegan q' Naranjo es indiferente con ellos, ahora yo pregunto:

Cual de los cantones se ha portado mejor en la fiesta que ayer se celebró? Cual tenía más obligación de prestar su contingente para el embellecimiento y éxito de la misma? Cual de estos cantones puede ayudarles más en sus adelantos? Analicen todo esto los jeronimeños y quedarán convencidos que necesitan una mano que les ayude a levantarse y que Grecia por muchos años la ha negado. La anexión a Naranjo les conviene, y ningún jeronimeño que quiera a su pueblo, que verdaderamente lo quiera, debe hacer oposición a lo que la mayoría de los habitantes por muchos años ha deseado. Cuantas cosas hoy no tengan por que Grecia les haya negado su ayuda, cuando a Naranjo pertenecerán, pues en este pueblo hay muy buena voluntad para San Jerónimo.

CORRESPONSAL

Suscríbese a EL SOL

PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL

PARA

CIELOS Y PAREDES

Marca "GUARD"

3/16 DE ESPESOR

FABRICADO POR

THE BEAVER COMPANY LTD.,

LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO

Tenemos en existencia los siguientes tamaños

32" x 72"

32" x 84"

32" x 132"

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía.

SAN JOSE -- COSTA RICA

Un hombre a punto de ser devorado por una tintorera

En La Uvita, cerca de Domicil, costa del Pacífico, estuvo a punto de ser devorado por una tintorera un pescador llamado Gumercindo Castillo.

Este, en compañía de un muchacho, estaban buscando pescado después de haber lanzado una bomba de dinamita. Una tintorera se acercó a ellos, dando una

dentellada en un muslo a Castillo. La fiera se entretuvo devorando los peces muertos y esto dió tiempo a los pescadores para que se pusieran a salvo ganando la playa.

La herida que recibió Castillo es bastante profunda y ancha, habiéndole el animal arrancado un pedazo de carne.

Manifiesto del Partido Republicano

San José, 15 de setiembre de 1929.

EL PARTIDO REPUBLICANO, cuya gloriosa historia dentro de la vida nacional es su mejor prestigio, no puede dejar de intervenir en la lucha eleccionaria que se avecina para la renovación parcial del Congreso. Ello equivaldría a renunciar a la función de leal y enérgico control que ha venido desempeñando frente a los desmanes o irregularidades de la administración pública. En raras ocasiones ha sido tan urgente, tan indispensable como ahora la actividad de nuestro Partido, ya que ninguno de los otros bandos o fracciones ha hecho ni hará la utilísima labor de supervigilancia, pues que, al contrario, aun aquellos que enarbolan bandera libertaria y los que asumen posturas nacionalistas procuran asintiendo y silenciando, conservar la gracia y las mercedes de los que mandan.

Pensamos, sin embargo, que le hacen un daño al país quienes prematuramente lo incitan a los ardores de una campaña política: ese inquieto madrugar sólo se explica en los grupos nuevos que ansían hacerse conocer, ensayando orientaciones y buscando asientos en la opinión.

Los Republicanos no hemos menester de precipitar

estas actividades, porque nuestro Partido arraigado profundamente en el país, está constituido sobre las sólidas bases de sus tradiciones que hablan más y mejor que todos los programas.

Nuestra situación es de gran lucha, pero excelente: contamos con la simpatía, a diario reiterada, y con el invencible espíritu de nuestros 30.000 soldados, fortalecidos ahora ante los desastres que en tiempo quisimos evitarle al país; y si es posible que uno que otro de los amigos de ayer haya desertado de nuestras filas, a ellas han venido en cambio, muchos otros valiosos elementos, y hoy contamos con factores y fuerzas muy apreciables, atraídos por la verdad y la nobleza de nuestras doctrinas y por la rectitud de nuestros propósitos.

De pie como estamos, y listos a librar la campaña verdadera con todos nuestros entusiasmos, sólo, resta recomendar a los estimados compañeros de siempre, que guarde y defienda cada uno su puesto de combate, vigilante y resuelto, en espera del momento para comenzar la acción y rogarles se sirvan transmitirnos sus impresiones en estos días de tranquila preparación.

Soy de Ud. muy atento servidor y amigo.

CARLOS M. JIMÉNEZ

LA FUNCION DE ESTA NOCHE A BENEFICIO DEL AVIADOR BOLAÑOS

En el público capitalino existe mucho entusiasmo por asistir a la función que la compañía Serrador-Mari dará esta noche en el Teatro Nacional a beneficio del aviador don Tobías Bolaños Palma.

Conforme lo hemos anunciado anticipadamente, en

esa función se llevará a escena la preciosa obra de Linares Rivas "Mal año de Lobos".

Es de advertir que el producto íntegro de esa función será dedicado a la contribución que se levanta para la compra de un avión para Bolaños.

El Lic. Volio y un grupo de cartagineses asistirán a la función de hoy en el Teatro Nacional

Un grupo de estimables personas de Cartago, interesadas en el movimiento pro-aviador Bolaños, invitó al secretario de fomento licenciado don Arturo Volio a que en compañía de ellos asista a la función que esta

noche dará la compañía Serrador-Mari en el Teatro Nacional y que es a beneficio del señor Bolaños.

Esto indica que nuestro coliseo se verá esta noche con un lleno completo.

Restaurant Americano

Cuartos bien amueblados y limpios, Todo Confort, Comidas de buen gusto y a la orden. Por día y por mes. Familias precios especiales, situado en el corazón de la ciudad. Baño, teléfono Frente a la plaza de Los Leones, San José.

Restaurant Americano

Cleand an comfortable rooms. Meals to the order. Fine cuisine Special prices for families stazing at the Hotel. Exquisite service. Well located in the centre of the city, within easy reach of banks and theatres. Opposite plaza de Los Leones, San José.

La discusión del presupuesto

Parece prevalecer el criterio de no aumentar dicho presupuesto

El asunto de la Jefatura Política de Curridabat

Hoy seguirá la discusión del presupuesto nacional en lo que se refiere a la cartera de gobernación.

Ayer, por haber sido roto el quorum, no se resolvió la moción del diputado Sotela que tendía a elevar el sueldo del portero de gobernación de esta provincia.

Según hemos oído manifiestar a algunos diputados, parece que en la cámara prevalece el criterio de no aumentar las partidas consignadas en el proyecto que se discute.

El diputado Loría iba a presentar una moción pidiendo que se incluyera en la partida correspondiente a gobernación el renglón que corresponde a jefatura política de Curridabat que no se fija en el proyecto por haberse dado la ley que creó ese cantón posteriormente al envío del presupuesto.

En este punto es necesario llamar la atención de los señores diputados, para evitar luego dificultades a la oficina respectiva que ha de ser creada en enero del año próximo.

200.000 colones...

Viene de la página 1a. mentar por ahí, esa situación proviene del deseo de economía del presidente de la república. El Lic. González Víquez, quien asiste a las reuniones, no quiere que se haga uso de cantidades regulares, sino que se vaya disponiendo de pequeñas partidas de dinero, con lo que se puede dar el debido cum-

plimiento a todas las obligaciones contraídas.

Esto, por un lado, por otro, el hecho de que aún no se han podido colocar los bonos del empréstito en la bolsa de New York, hace un poco más crítica la situación de la comisión. La colocación de esos bonos no se ha hecho debido a las pocas actividades financieras de estos meses en Nueva York.

La muerte del ministro Stressemann

Viene de la página 1

La muerte del eminente estadista ocurrió esta mañana jueves a las 5 de la madrugada, después de un fuerte ataque de apoplejía. El primer ataque ocurrió anoche, pero dos horas más tarde el ministro había mejorado un poco y se hicieron todos los esfuerzos para sanarle. El análisis ha demostrado que tenía mucho ácido en la sangre, y más tarde su estado empeoró. Tenía una especie de refrodissement que influyó desventajosamente en el tratamiento que le estaban aplicando los médicos, los más eminentes profesores de Berlín y de Munich. A las 10 de la noche se notó un poco de mejoría, pero más tarde vino un colapso. Se le aplicaron inyecciones, se ensayaron otros medios, pero toda la ciencia empeñosamente trabajando por la vida del ilustre hombre público fue ineficaz ante la enfermedad.

En su lecho de enfermo estuvo atendido por su esposa, sus hijos y sus dos nietos que le asistieron solícitamente, lo mismo que su secretario von Schubert, que no se apartó de su lado hasta que llegó el momento trágico.

El Reichstag se inaugurará hoy jueves bajo la presidencia del vice-presidente para proclamar duelo nacional por la desaparición de Stressemann, y su cuerpo será expuesto en los salones del congreso.

El ministro Mueller en nombre del gobierno llevará la palabra en los actos de las exequias del ilustre muerto, cuya desaparición ha sumido a todo el país en profundo dolor.

Los diarios unánimemente, aun aquellos que lo adversaban en vida lamentan la inesperada desaparición del ministro Stressemann, y agregan que su muerte es tanto más fatal cuanto que su obra de liberación de los territorios ocupados no está todavía completa.

La política extranjera del país que Stressemann dirigió con tanto acierto, especialmente en la época de las reclamaciones de los aliados y las pretensiones de los franceses ha perdido su más eminente consejero.

La reorganización del gabinete se espera de un momento a otro, pero por el momento todo el mundo está pendiente de la muerte de Stressemann.

Se han recibido telegramas de condolencia de todas partes del imperio y del extranjero. Un mensaje de Dorn firmado por el ex Kaiser Wilhelm II, dice que Alemania debe llorar la pérdida de uno de sus mejores hijos. Han llegado mensajes de Rusia, de España, de Inglaterra y de Francia.

Se dice que Briand, el ministro francés asistirá a los funerales y se anticipa que varios miembros de la Liga de las Naciones asistirán a los funerales que serán suntuosos. El estado alemán sufragará los gastos de las exequias.

El presidente de la república mariscal von Hindenburg, que estaba celebrando el ochenta aniversario de su nacimiento, tuvo que suspender las celebraciones ante la infausta nueva de la muerte de su colaborador, que realmente impresionó mucho al mariscal, cuando retornó a Berlín, de una gira al interior.

Se confirma que Briand asistirá a los funerales, que serán pomposos y que vendrán además representantes del gobierno laborista inglés.

El canciller Muller es el candidato de la opinión pública para suceder a Stressemann.

Notas de Cartago

Fiesta religiosa

Con motivo de ser mañana el día de San Francisco de Asís, los reverendos padres franciscanos han dispuesto un interesante programa de oficios religiosos en su templo de el convento. Desean del mejor modo honrar la memoria de aquel pálido asceta, sublime enamorado de la naturaleza, quien en todo comprendía la magnífica obra del Creador Supremo, y por eso a todas las creaturas, los animales y las cosas llamaba

sus hermanos: La hermana agua... las hermanas flores... los hermanos pajarillos... Y hasta el vándolero, y los fieros lobos, era sus hermanos!

El programa religioso es como sigue: misas cada media hora desde las 4 y 30; a las 6 y 30 misa de comunión; a las 8 y 30 misa de comunión; a las 8 y 30 misa semi-pontifical, con sermón a cargo del reverendo padre Enrique Romero, predicador elocuente de la orden dominica y enseguida procesión con la imagen del santo, por la tarde rosario y sermón.

Despedida

Del modo más cordial despedimos al estimable caballero doctor don Vicente Lachner Sandoval, quien sale mañana para Limón. Que le vaya muy bien y regres pronto son nuestros deseos.

CORRESPONSAL

Misa de novenario

Hoy en la mañana, en el templo de San Vicente de Moravia, se ofició una misa de novenario en sufragio del alma de quien en vida fue don José Montero, persona ésta que gozó del aprecio de cuantos le conocieron y que falleció a principios de la semana anterior en aquella localidad.

Muchas personas asistieron a esos oficios fúnebres, testimoniando así una vez más el cariño y simpatía que profesaban al recordado anciano que fue modelo de hogar y un digno ejemplo de laboriosidad.

Con tal motivo renovamos nuestras demostraciones de condolencia a la familia doliente.

El domingo se enfrentarán "La Libertad" y el "Alajuelense"

En el público existe mucho interés por el sensacional encuentro futbolístico del domingo en el Estadio entre las primeras divisiones de "La Libertad" y el "Alajuelense", dos equipos formidables que prometen presentar un juego reñido y digno de admiración.

Para este encuentro vendrán muchas personas de

Alajuela y aún de Heredia, pues se ha despertado el interés de las apuestas entre las que, según nos han informado, se han cruzado ya algunas de consideración.

Esto hace presumir que el domingo el Estadio será invadido por numeroso público que espera con ansia el resultado de este match.

Suscríbase a EL SOL

Zapatería Emilio Varela

Situada en la Avenida Central - 50 varas al Oeste de El Cometa. Especialidad en calzado a la medida cosido o clavado, al gusto del cliente, el que se elabora con materiales de primera clase

HAGANOS UNA VISITA HOY NISMO